



## **VIOLENCIA ELECTORAL EN NEBAJ, GUATEMALA.**

**Diciembre de 2013.**

El Secretariado Permanente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (REDLAD), respalda la decisión del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Guatemala, de repetir la elección de la alcaldía y la corporación municipal en Santa María Nebaj, un municipio de El Quiché ubicado en el noroeste del país y cercano a la frontera con México.

A través del Decreto 1- 2013, el TSE solicitó la repetición de los comicios debido a que en el mes de septiembre de 2011, no fue incluido el ex alcalde, Virgilio Bernal Guzmán, en la papeleta. Durante la elección, resultó ganador Pedro Raymundo Cobo, quien actualmente asume dicho cargo.

El Decreto, incluye la realización de elecciones el próximo 15 de diciembre y argumenta que participarían únicamente los candidatos inscritos hasta el 11 de junio de 2011, es decir, quienes legítimamente presentaron sus candidaturas. Sin embargo, a raíz del anuncio, el clima de violencia se ha desatado en el lugar, hace pocos días Odilio de Jesús López González, presidente de la Junta Electoral Departamental del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Quiché, fue asesinado violentamente junto a otras dos personas.

La presidenta del TSE, María Eugenia Villagrán, había solicitado desde hace más de tres semanas protección para el fallecido. Ahora, el Tribunal exhorta a la seguridad estatal brindar medidas de protección para todos los integrantes de la Junta Electoral y además, velar por el desarrollo de comicios pacíficos y controlar cualquier cúmulo de violencia y amedrentamiento.

El Secretariado Permanente de la REDLAD, plataforma de más de 520 organizaciones que abogan por la Democracia y los Derechos Humanos, Miembro Oficial del Foro de Sociedad Civil de la Organización de Estados Americanos (OEA) y Capítulo Regional del World Movement for Democracy (WMD):

- Insta al gobierno guatemalteco a asegurar el desarrollo de unos comicios en los que la ciudadanía participante puede ejercer su derecho al sufragio de manera segura y pacífica.



<http://www.redlad.org/>

- Hace un llamado a la sociedad civil guatemalteca para condenar la violencia de los hechos y solicitar el respeto de la voluntad popular previo, durante y posterior a la jornada electoral.
- Respalda la labor del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala y las medidas solicitadas.

**Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad).**



<http://www.redlad.org/>